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SÍNTESE DA ATA Nº 39, de 09/11/2021 
 

Plenária presidida por Leci Matos, da Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT, e Eleonora 

Kehles Spinato, da Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI. 

 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos 

Louis Braille; Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Lúcia Helena Bastos Maschke, 

Associação dos Ferroviários; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 

Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Bibiana 

Antunes, Banco de Alimentos do RS; Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz; e Maria Madalena 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal.   

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 

Política; Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Maria da Graça de 

Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal 

de Esporte, Lazer e Juventude; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC; Raphael 

Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS. 

FALTAS JUSTIFICADAS: Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 

FASC; Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS. 

DEMAIS PRESENTES: Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG 

Taquigrafia.  

  

 

PAUTA 

 

Aprovada com 1 abstenção a Ata 31, de 24/08/2021. 

 

Aprovada por unanimidade a pauta. 

 

CÂMARA DE REGISTROS 

RESIDENCIAL GAVEA, visita virtual realizada, a casa tem capacidade para 16 idosos e está com 11 idosos, 

de 60 a 94 anos. Somente um idosos é grau 3. Na pandemia houve dois casos em dezembro de 2020, nenhum 

óbito. A casa tem 7 quartos, sendo um individual com banheiro, os demais duplos ou triplos. Há 4 banheiros e 

1 lavabo. Quartos com amplas janelas, dois com ares-condicionados, demais com ventiladores e todos com 

TV. Equipe com 1 enfermeira 20h semanais, 2 técnicas de enfermagem, 2 cuidadores, 1 cozinheira, 1 

nutricionista quinzenal, 1 serviços gerais, médico particular de cada morador. Fisioterapia terceirizada duas 

vezes por semana, terapeuta ocupacional ás terças e quintas-feiras. Lavanderia na própria casa. Escritório do 

residencial com a enfermaria, medicação identificada com prontuário organizado. Todos idosos tem Ecco 

Salva ou Unimed. Corredores com barras, sala de convivência ampla com televisão e poltronas, refeitório de 

bom tamanho, cozinha ampla, com tela e organizada, boa área externa. Visitas só com agendamento na 

pandemia. Documentação em dia. A câmara indica o Cadastro nº 142, sendo aprovado por unanimidade no 

pleno. 

BUENA VISTA RESIDENCIAL SENIOR, visita virtual realizada, tem 12 idosos, capacidade para 12. Casa 

ampla, térrea, com 8 quartos, três individuais com banheiro, na casa há 5 banheiros amplos com barras. 

Demais quartos duplos ou triplos, todos com ar-condicionado, campainhas e câmeras. Uma idosa é grau 3 com 
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59 anos, desde os 47 com Alzheimer. A média da casa é de 60 a 94 anos. Equipe com 1 enfermeira 12h, 8 

técnicas de enfermagem, 1 nutricionista, 1 médica, 1 psicóloga (proprietária), 1 serviços gerais e 1 folguista, 1 

cozinheira e 1 folguista, terapeuta ocupacional todas às segundas-feiras, educador físico todas às terças-feiras, 

fono e fisio particulares dos moradores, lavanderia terceirizada, todos com Ecco Salva ou Unimed. Ninguém 

positivou. Sala e área externa ampla, cozinha limpa e organizada, posto de enfermagem de forma organizada, 

cozinha com telas e ampla guarda de alimentos em armários fechados. Documentação completa e vigente. A 

câmara indica o Cadastro nº 143, sendo aprovado por unanimidade pelo pleno.  

 

CÂMARA DE PROJETOS  

ACERGS, Projeto Pelejando Estratégias de Inclusão para a População Idosa com Deficiência Visual, TF nº 

16/2018. Houve um processo com bloqueio judicial, o termo foi assinado em 2019, em seguida tiveram um 

bloqueio de R$ 20 mil na 3ª parcela. Houve várias resoluções aprovando a devolução dessa parcela e o repasse 

da última parcela pendente. Na resolução de 29/12/2020 o COMUI aprovou o parcelamento da devolução do 

valor e o repasse da Parcela 5, mas venceu o termo e está sendo providenciado desde janeiro de 2021 um termo 

aditivo. Retornou á PMS para manifestação e retornou em maio para a Procuradoria, em junho foi emitida nota 

técnica, onde solicita o parecer de todos os órgãos internos, entre eles o COMUI. Então, solicita parecer sobre 

o termo aditivo. O termo aditivo estabelece que fica prorrogada a vigência do termo 16/2018 por mais 12 

meses a contar de 08/04/2021. A câmara é favorável ao termo aditivo proposta. Aprovado por unanimidade o 

parecer. 

VIVA A VIDA, Projeto Viva Mais Feliz, pedido de realocação de um valor transferindo de uma rubrica para 

outra, valor de R$ 220,00. Justifica que iriam adquirir aventais para contação de histórias, a empresa não existe 

mais, então, vão confeccionar. Troca de rubrica de consumo para serviços de terceiros. Parecer favorável da 

câmara, sendo aprovado por unanimidade. 

SOCIEDADE PORTO-ALEGRENSE DE AUXÍLIO AOS NECESSITADOS – SPAAN, Projeto 

Maturidade Sustentável Atenção Integral aos Idosos da SPAAN, valor R$ 5.265.947,31, novo termo que está 

sendo assinado. Para que seja viabilizado o termo de fomento a EOF solicitou declaração sobre adaptações na 

pandemia e a entidade declarou que não haverá adaptações no projeto, seguirão o plano de aplicação já 

enviado e o projeto será executado em sua integralidade. Parecer favorável da câmara, sendo aprovado com 1 

abstenção da própria entidade. 

SOCIEDADE PORTO-ALEGRENSE DE AUXÍLIO AOS NECESSITADOS – SPAAN, Projeto 

Maturidade Sustentável Atenção Integral aos Idosos da SPAAN, EOF solicita sobre o mesmo termo de 

fomento assinado diz respeito a uma adaptação do projeto para alteração e inserção de alguns cargos que não 

estavam previstos no projeto, mas que vieram inseridos no plano de aplicação e na planilha de custos. Então, 

EOF solicitou alinhamento. Através de ofício a entidade justifica que quando o projeto foi apresentado ao 

COMUI não havíamos cargos no quadro de funcionários ou o seu quantitativo era menor. Com o passar do 

tempo a entidade promoveu alguns funcionários, readequou outros e contratou mais um, no caso da enfermeira 

e dos serviços gerais. As adequações foram feitas para atender as demandas crescentes da OSC em todas as 

suas áreas, principalmente para dar melhor atendimento aos idosos residentes. A Câmara de Projetos é 

favorável à aprovação da inserção dos cargos de assessor de curatelas, técnico em nutrição, auxiliar de 

comunicação, auxiliar de escritório, auxiliar de medicamentos, assistente de RH, assessor institucional e 

encarregado de manutenção, bem como o aumento de 2 para 3 enfermeiros e de 8 para 9 serviços gerais. 

Aprovado o parecer com 1 abstenção da própria entidade.   

SOCIEDADE ESPÍRITA MARIA DE NAZARÉ, a instituição em julho de 2021 enviou solicitação de 

prorrogação de prazo da utilização do recurso do Edital 2020 por 4 meses, devido à pandemia do Covid, no 

qual inviabilizava a movimentação dentro das dependências e consequentemente execução das obras. Os 

gastos que estariam englobados na obra não poderiam ser executados (lista as obras), totalizando o valor de R$ 

44 mil. O pedido foi aprovado em 13/07/2021, que terminaria em 24/11/2021 o prazo. A entidade solicita 

novamente uma prorrogação do prazo de utilização por mais 5 meses, justificando que ainda não foi possível 

viabilizar essas movimentações dentro das dependências para execução das obras. Verificar junto à EOF a 

necessidade de novo termo aditivo. Parecer favorável à prorrogação de prazo por 5 meses. Após discussão 
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sobre o prazo, aprovado com 1 abstenção da própria entidade a prorrogação de prazo de utilização por 4 meses, 

pois há previsão de 12 meses e o termo encerra em 23/03/2021.  

GRUPAL, solicitação de extensão de prazo no termo de colaboração do Edital 001/2020, há um saldo de R$ 

12.538,13, que é resultante de gastos a menos em equipamentos, solicitam extensão de prazo para utilização 

desse valor para o serviço de fisioterapia na sede da associação. A câmara é favorável á prorrogação de prazo 

para uso do recurso e subsequente prestação de contas por 90 dias a contar de 05/11/2021. Aprovado por 

unanimidade. O parecer da câmara. 

ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS DO RS, Projeto Vida Plena 60+ do Edital 2020, a instituição 

executa o Projeto Academia Digital 60+, proporcionando aulas que contemplam o ensino do uso de 

computadores e celulares para idosos, visando a inclusão social por meio de tecnologia a instituição propõe a 

adoção da Cartilha do Bê-À-Bá Digital 60+ como  guia de aulas para facilitar a compreensão e abrangência de 

temas desenvolvidos. Sendo assim solicita a cedência de 80 cartilhas ou o número possível para essas aulas. 

Estão previstas palestras baseadas no Estatuto do Idoso, sendo assim solicita o material impresso na mesma 

quantidade a este Conselho. Cabe destacar que a entidade, como as demais cadastradas, retirou exemplares, 

100 cartilhas. O parecer da câmara é favorável à retirada de 80 cartilhas e 80 estatutos. Aprovado com 1 

abstenção da própria entidade a retirada.  

 

INFORMES 
JOGOS DO CAMBIO, Conselheiro Giacomoni informa a reativação dos jogos de Cambio em Porto Alegre, já 

realizados na Restinga, na INTERCAP e outros locais que ainda serão realizados, deixando o convite para as 

entidades que tiverem quadra esportiva e quiserem receber um grupo de idosos para a ativação do jogo. A 

EPTC tem sido parceira nesses encontros e se preparando para 2022 ter jogos com mais participantes.  

 

  

 

  


